

LOS CAPITALES

ÉDGAR GONZÁLEZ

México -no hay duda- demostrará al mundo su potencia agroalimentaria, en un solo lugar y durante tres días, con la "México Alimentaria Food Show 2017", feria en la que se espera concretar ventas por 18 mil millones de pesos, es decir, dos mil millones de pesos más que el año pasado cuando se efectuó la primera edición de esta magna exposición del campo nacional y la asistencia de más de 60 mil personas. Mención especial merece la presencia del ministro de Agricultura de Canadá, Lawrence MacAuley, quien será el invitado especial durante el evento.

Con esta feria, impulsada por el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, se esperan concretar, en tres días, ventas por 18 mil millones de pesos en productos frescos, procesados, pecuarios, pesqueros y bebidas tradicionales, en una exhibición que se ubicará en 44 mil metros cuadrados en el Centro Banamex e infield del Hipódromo de las Américas, donde se prevé acudan 60 mil personas a observar los estands colocados por los 800 productores nacionales que estarán presentes en esta magna exposición agroalimentaria del campo de México.

CORPORATIVO



#OPINIÓN

LA SUCESIÓN EN CONCAMIN

"Con la concordia crece lo más pequeño, con la discordia se arruina lo más grande": Salustio

ROGELIO VARELA

Con el pasar de los días, el proceso de elección del sucesor de **Manuel Herrera Vega** al frente de la Concamin empieza a subir de tono.

Después que el empresario jalisciense diera un manotazo en la mesa para pedir una campaña de propuestas y no de

descalificaciones, parece ser que los posibles candidatos empiezan a tejer sus estrategias de suma y resta.

El caso es que las cámaras industriales buscan abrir el proceso para que haya piso parejo y surja una candidatura en la que se imponga el más capaz, hábil y experimentado dados los tiempos políticos que se avecinan en todo el país.

Nos cuentan que se acabaron los dedazos y por eso **Herrera Vega** decidió no meter las manos en el proceso y esperar pacientemente a que se defina el candidato de la mayoría.

Y bueno, entre los suspirantes anote a **Rodrigo Alpízar Vallejo**, quien estuvo al frente de la Canacindra por tres años y además es el actual tesorero de Concamin; **Moisés Kalach**, presidente de Grupo Kaltex y actual negociador del TLCAN; **Gustavo Arballo**, quien preside la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); y de última hora parece sumarse

el secretario de la Confederación, **Sergio López de la Cerda**, quien también está deshojando la margarita impulsado por el grupo Jalisco.

Aunque hay quienes quisieran ver correr sangre por los pasillos de Concamin para debilitar la

unidad que ha prevalecido en la gestión de **Herrera Vega**, lo cierto es que su talento y equipo leal habrán de sacar un proceso aseado y fortalecido por la transparencia y democracia. Veamos...

**HERRERA VEGA
DECIDIÓ NO
METER LAS
MANOS EN EL
PROCESO**

LA RUTA DEL DINERO

Entre los factores que explican la generación de tres millones de empleos en la administración del presidente **Enrique Peña Nieto** habrá que anotar las obras de infraestructura, donde ocupa lugar especial la construcción del nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, que tiene como mandamás a **Federico Patiño**.

Lo relevante es que una vez concluida la obra también será un motor de nuevas fuentes de trabajo. Sólo en el caso de los controladores aéreos se duplicará la plantilla actual, no obstante que dicha terminal tendrá la última tecnología.

Por lo pronto, en el AICM se acaba de inaugurar un nuevo simulador para control de aeródromo con visualización de 360 grados en 3D y que a decir del secretario de Comunicaciones, **Gerardo Ruiz Esparza** será fundamental para la capacitación de los controladores del tránsito aéreo...

Como un voto de confianza en la gestión de OHL México, la australiana IFM que lleva **Brett Himbury**, elevó a 49 por ciento su participación en la constructora en una operación valuada en tres mil 870 millones de pesos...

México demostrará su potencia agroalimentaria en un solo lugar y durante tres días, con la "México Alimentaria Food Show 2017", feria en la que se esperan ventas por 18 mil millones de pesos y que sin hacer mucho ruido ya es la más grande de su tipo en América Latina, y será inaugurada por el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM
@CORPO_VARELA



Patricia Carrasco

3.9% será el aumento para la masa de asalariados, pero hasta enero

No es ninguna novedad, como sucede cada año, que se fije el salario mínimo en un porcentaje bajísimo, y que no sirva para comprar casi nada. Lo importante es destacar el adelanto del aumento, y que entre en vigor el 1o. de diciembre del año en curso. Así como fijar un incremento de 10.39% bajo un esquema mixto.

Por segundo año consecutivo, aplican este esquema. Otorgar al minisalarario el Monto Independiente de Recuperación (MIR) de cinco pesos directo al salario y un porcentaje de 3.9% adicional; para que de esta manera el salario pase de 88.04 a 88.36 pesos diarios, para las personas que ganan un salario mínimo.

Pero lo que poco se resalta es que ese esquema no aplicará para la tabla de salarios profesionales, la cual sólo tendrá un incremento de 3.9%, hasta enero del próximo año. La gran masa de asalariados recibiremos el último porcentaje a nuestro salario.

Un representante empresarial platicó que para la negociación los presionó el Banco de México. Ayer los citaron a las 8 horas a las oficinas de la Conasami, y a las 8:30 ya se había tomado la decisión, "que venía de arriba, eso tampoco es raro.

Aunque para el millón 134 mil jubilados y pensionados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que tienen nivel de salario mínimo es una noticia más grata, ya que ninguno de estos traba-

jadores en retiro tendrá una pensión menor a un minisalarario. A ellos también les tocan los 88.36 pesos diarios, es decir, como un ajuste a su pensión.

Si bien, el secretario general de la CTM, Carlos Aceves del Olmo, no quiere "lanzarse o destapar" a un candidato del PRI para la presidencia de la República. Como ya lo hizo el dirigente de la FSTSE, Joel Ayala, que veía con simpatía a José Antonio Meade, aunque después se desdijo. Pero eso sí, el cetemista dijo que esa central obrera debe tener mayor representación en las Cámaras de Senadores y Diputados, porque a muchos priistas no les importan los temas laborales.

Al parecer en la CROC, las cosas no andan tan bien, que incluso se habla que algunas federaciones, inconformes con su actual dirigente Isaías González Cuevas, quieren abandonar las filas de esa central de trabajadores.

En otro tenor. Al anunciar la segunda edición de "la Feria México Alimentaria 2017, que se realizará del 7 al 9 de diciembre, en el Centro Citibanamex, donde esperan la participación de más de 60 mil asistentes, el secretario de Agricultura, José Calzada, adelantó que en esta ocasión habrá nuevamente "el reto guacamole", pero eso sí, no quiso adelantar que funcionarios participarán.

@Patri17Carrasco

» GENTE DETRÁS DEL DINERO

Morena y el Reino de los sueldos

Por Mauricio Flores



mauricio.flores@razon.com.mx

El programa de gobierno de Andrés Manuel López Obrador promete prosperidad generalizada, pero tiene como principal debilidad una pobre conducción lógica, por lo que los objetivos son contradictorios con los instrumentos enunciados para obtenerlos. Van dos ejemplos: energía y producción agropecuaria.

De saque, López asegura que mantendrá la estabilidad macroeconómica básica (no más deuda, baja inflación) y respetará la autonomía de Banxico que en breve dejará Agustín Carstens y que al parecer tomará Alejandro Díaz de León, y promoverá y respetará la inversión privada para generar empleos a lo largo y ancho de la matriz insumo-producto del PIB. Sin embargo, acto seguido, el dueño de Morena asegura que pondrá a consulta la viabilidad de la reforma energética -y todas las demás- y ante la cual declara carecer simpatía alguna... o sea que no tendría empacho en cancelar una reforma que hasta ahora atrajo inversión de largo plazo por 50 mil millones de dólares. Es más, asegura que construirá refinerías y

bajará los precios de los combustibles... o sea Pemex, a cargo hoy de José Antonio González Anaya, podrá invertir más dinero en extracción de crudo y fabricación de combustibles, sin necesitar de apátridas inversionistas privados. ¿De dónde sacará Pemex dinero para todos esos planes si aporta 18% del gasto público? Con tal visión, el sempiterno candidato presidencial anula la certidumbre legal a la inversión privada y el equilibrio fiscal, que pregona el punto 15 de su programa. Lo siento por sus 200 asesores y Alfonso Romo.

QUE SE VA JEFE BAXTER

Antes de otra cosa, asunto de última hora: que Jaime Alberto Upegui dejó la dirección de Baxter México y de mercados que dirigía en América Latina (incluido Guatemala) por el aparente conflicto que entró en asuntos de *compliance* ético de la compañía en México. ¡Ups!

El campo, ¿es su campo? Hoy México es el décimo exportador de alimentos a nivel mundial, con superávit comercial de 4,148 millones, acumulados a octubre pasado, que

aumentó 88.4% anual. En este marco se realiza el México Alimentaria Food Show 2017, que como define el secretario José Calzada, es la expo más grande de su ramo en América Latina y una de las de mayor alcance global, del que se esperan acuerdos comerciales por 18 mil millones de pesos. Pero para El Peje todo, sin matices, el campo nacional es un páramo miserable que requiere subsidios a manos llenas. ¿Con qué los pagamos? Y así como niega para Pemex la herramienta de la inversión privada para elevar su productividad, el tabasqueño niega la biotecnología para el agro, según reza el punto 20 de un plan.

OHL invierte, no rescate carretero. La nueva es que el fondo de inversión australiano IMF junto con OHL que dirige Sergio Hidalgo, reafirmaron su compromiso en la Asociación Público Privado que mantienen en el Circuito Exterior Mexiquense, y por lo cual el gobierno de Alfredo del Mazo no tendrá que embarcarse en un incierto rescate carretero... además de que los españoles aseguran que dirigirán parte de sus 60 mil millones de pesos de capital mediante app a nueva infraestructura en México. Veremos.

Twitter: @mfloresarellano



DESDE EL PORTAL

Crisis en universidades

Por Ángel Soriano

El secretario general de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios, Enrique Levet Gorzope, informó que "el problema que viven las universidades públicas es producto de la miopía del gobierno federal, pues no quiere ver la educación como la principal palanca para el desarrollo del país".

"El presupuesto 2017 tuvo un recorte a fondos extraordinarios de 8 mil 500 millones de pesos para todas las universidades públicas y en lo que se vislumbra para 2018 se aplicará un recorte de 1,500 millones de pesos".

A su vez, Luis Manuel Hernández Escobedo, presidente de la Asociación Nacional de Sindicatos Administrativos Universitarios, explicó que esta crisis se sustenta en las actitudes de políticas públicas del gobierno, que no valora el resultado de sus universidades, donde se produce el 90 por ciento de la investigación y a cambio sólo se recibe la reducción al presupuesto y a la matrícula.

Sin duda, como indica el rector de la UNAM, Enrique Grau, sea cual sea la causa, lo urgente es rescatar a las universidades públicas, bien de las mafias sindicales, políticas, partidistas o académicas, pero tienen que sanearse; la única opción para los jóvenes mexicanos no está en las prestigiadas universida-

des del país o del extranjero, su futuro está en la educación pública.

TURBULENCIAS

Carstens y el salario mínimo

Mientras el todavía gobernador del Banco de México Agustín Carstens, se despide para irse como directivo del Banco de Pagos Internacionales con sede en Suiza, e incluso el titular de Hacienda, José Antonio Meade, inauguró una cátedra en su honor, crece la inconformidad ante el irrisorio 8.32 pesos de aumento al salario mínimo, en tanto el jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, promotor de la desaparición de ese mecanismo, está más atareado en la búsqueda de la candidatura presidencial del PRD o del Frente Ciudadano por México, olvidándose de su bandera inicial, de luchar por mejorar el poder adquisitivo de la clase trabajadora. Mancera ve ya con recelo el encuentro entre Jesús Ortega y Jesús Zambano, directivos del partido del sol azteca, con el ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, que sigue un intenso cabildeo entre distintos actores políticos en busca de apoyo en sus aspiraciones presidenciales.

La disputa por la candidatura presidencial amenaza con la desintegración del FCM, pues de no concretarse, Mancera iría por el PRD; Anaya por el PAN y Moreno

Valle tendría que renegociar la reconstrucción de un nuevo frente o regresar a Puebla, donde ha sentado sus reales... Los consumidores estadounidenses perderían más de no llegarse a un acuerdo en la modernización del TLC, afirma el titular de la Sagarpa, José Calzada, al indicar que México exporta productos agropecuarios a 150 países, lo cual constituye el principal sostén de la economía y demuestra con claridad la fortaleza del sector... Las conclusiones del crimen del directivo de Televisa, Adolfo Lagos, cae en lo absurdo: no es posible que al escolta que provocó su muerte se le permita "llegar a un acuerdo con la familia para la reparación del daño", tratando al alto ejecutivo sobrino de don Manuel Espinoza Iglesias como simple mercancía; es como resolver un crimen como un trueque. Afortunadamente, la sociedad civil está pendiente de tan terrible asunto...

A su vez, Luis Manuel Hernández Escobedo, presidente de la Asociación Nacional de Sindicatos Administrativos Universitarios, explicó que esta crisis se sustenta en las actitudes de políticas públicas del gobierno, que no valora el resultado de sus universidades, donde se

Fecha: 23/11/2017

Columnas Políticas

Página: 11

Ángel Soriano, Desde el Portal

Area cm2: 302

Costo: 11,104

2 / 2

Por Angel Soriano

**produce el 90 por ciento de la
investigación y a cambio
sólo se recibe la reducción al
presupuesto y a la matrícula.**



EL CONTADOR

I. La Cámara Nacional de Aerotransportes, que preside **Sergio Allard**, firmará un Convenio de Colaboración con Airlines for America, que preside **Nicholas Calio**. La organización, que es su homóloga en Estados Unidos, engloba a las principales aerolíneas de ese país que, conjuntamente, generan una actividad económica de 1.5 mil millones de dólares. El acuerdo entre ambas partes servirá para compartir las mejores prácticas en la aviación entre México y Estados Unidos en temas como la responsabilidad ambiental, el servicio al cliente y la seguridad, con el objetivo de impulsar el mercado transfronterizo, el más grande del mundo, que este año podría alcanzar los 30 millones de viajeros.

II. La automotriz japonesa Honda, que en México tiene como director a **Hiroshi Shimizu**, presentará esta semana el modelo 2018 de su automóvil compacto Civic, icono de la compañía a escala nacional e internacional. Para la empresa es muy importante impactar a los consumidores mexicanos con un modelo que reconocen, pero del que siempre se espera más, ya que si bien sus ventas generales van al alza en el año, durante octubre se contrajeron, por lo que tienen que aprovechar el interés de muchos en comprar auto antes de que termine 2017. Aunque se trata de un modelo con amplias expectativas, debe ser muy competitivo para sobresalir en su segmento y acaparar mercado.

III. La amenaza del cibercrimen es uno de los mayores desafíos de seguridad a escala mundial con pérdidas que superan los 445 mil millones de dólares para la economía global cada año. De ahí que Telmex, de **Héctor Slim Seade**, hará un frente común entre autoridades y el sector privado con tecnología, información y talento, que contribuyan al uso seguro de internet, gracias al convenio que estableció con la Comisión Nacional de Seguridad, que encabeza **Renato Sales**, en el marco de la Semana Nacional de Ciberseguridad en el Centro de Ciberseguridad y Ciberinteligencia de Telmex-Scitum, el cual se ha consolidado como uno de los más sofisticados de América Latina.

IV. La Secretaría de Agricultura, que lleva **José Calzada Roviroso**, tiene intención de abrir una oficina de representación en Rusia, país que tiene interés de reactivar las compras de carne de res mexicana. En un principio, el volumen estimado de compra es de alrededor de 300 mil toneladas. Para lograr lo anterior, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, a cargo de **Enrique Sánchez Cruz**, trabaja en los protocolos sanitarios con su homólogo de ese país e, incluso, la próxima semana vendrá una delegación rusa a México para visitar los rastros Tipo Inspección Federal. Lo anterior ayudaría a diversificar las ventas de carne de res.

Pág. 3

Col. _____

Secc. Diurno

Fecha. 23 NOV 2017



RETROCESO

El sector de maricultura en México es uno de los más importantes en nuestro país, tan sólo la exportación y venta del atún aleta azul genera ingresos por más de 56 millones de dólares al año.

Pero este mercado se encuentra en incertidumbre debido a que la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca, que lleva **Mario Aguilar**, empuja un anteproyecto de Norma Oficial Mexicana que busca regular la pesca y la maricultura bajo una misma regulación, a pesar de ser dos actividades distintas.

El anteproyecto no sólo es un retroceso para un sector que ya se encuentra encaminado y que ahora pone en riesgo sus inversiones y fuentes de empleo, sino que, además, beneficiaría a los empresarios más cercanos a la autoridad competente. Tan relevante resulta el tema que ya llegó al escritorio del propio titular de Sagarpa, José Calzada.

DIACRÍTICO



#OPINIÓN

ENTRE OLAS Y BOLAS, CALZADA, LÓPEZ Y ANAYA

JORGE CAMACHO

Para el candidato a la Presidencia, hay nombres en voz de especialistas y personajes del círculo rojo, pero al conocido estilo de Peña, esperar al último momento, el lunes o martes anunciará lo que decida su conciencia

El PRI definirá entre secretarios a su próximo candidato a la Presidencia. Mientras un tapado navega en aguas calmas y en silencio, olas mediáticas asoman los nombres de algunos encumbrados. Dicen que será Meade, y hasta tiene la venia de la mismísima y multitudinaria FSTSE, y dicen que les viene bien a los panistas, que también le darán votos.

Dicen que será Nuño, que ya pidió a sus colaboradores que estén atentos y en sus marcas, que empaquen porque pronto se van, ¿adónde será?

Las encuestas siguen favoreciendo a Osorio, pero no tiene en su haber gran simpatía del definidor, pues lleva en hombros la carga de lo que se le acusa haber hecho

y no hecho en este sexenio, por demás en negativo. Con silencio y cautela navega otro por los rumbos de la delegación Benito Juárez, el ex gobernador de Querétaro, priísta de cuño, Calzada Roviroso. Se sabe es hombre disciplinado, cercano al presidente Peña y lejano a escándalos y reflectores, cumpliendo con la famosa máxima del finado líder de la CTM, Fidel Velázquez, y hoy mejor que siempre, "el que se mueve no sale en la foto", opera en el llamado "sistema". Ojo con él.

Hay nombres en voz de especialistas y personajes del círculo rojo, pero al conocido estilo de Peña, esperar al último momento, el lunes o martes anunciará lo que decida su ya cansada y debilitada conciencia. Y mientras en el PRI se hacen olas para elegir al candidato, en Morena y el Frente Ciudadano nos quieren hacer bolas, como dijera el filósofo

de Agualeguas.

López Obrador, en asamblea nacional a modo de concierto a una voz en el Auditorio Nacional, se dedicó a justificar y a hacer pasar como democrática una susodicha y malaaventurada encuesta. En franca burla a la inteligencia de los mexicanos, el dueño de Morena con 18 años en campaña, avisó que planea gastar en una pseudoencuesta a la que invitó a entrar a todos, que él va a mandar a hacer, para designarlo a él.

¿En serio cree que nadie se da cuenta de que se convirtió en un verdadero galimatías para encubrir un autodesignio que exhibe su yo verdadero, el falso, el simulador, el dictador, el populista? ¿En serio alguien le cree al cinismo que se atreve a decir que en Morena no habrá imposición?

El falso Frente Ciudadano tampoco canta mal las rancheras, los dirigentes de los tres partidos se están haciendo bolas, no logran acomodar las posiciones políticas en beneficio directo e inmediato a sus intereses personales. Repartidas las candidaturas: a Anaya, la de Presidente, y a Barrales, el Gobierno de la CDMX, no hayan cómo elaborar la narrativa de cómo será la supuesta elección. Obvio, se oponen a una elección primaria abierta a la ciudadanía, y seguirán el ejemplo, encubrir su autodedazo.

DIACRÍTICO: *Las imposiciones, autodesignaciones y dedazos disfrazados de encuestas de los dueños y dictadores de los partidos, exhiben su verdadera esencia antidemocrática. Ni nos hacen bolas, ni sus artimañas se diluirán entre las olas, y en las urnas mandamos los ciudadanos.*

**EN EL FRENTE
CIUDADANO SE
ESTÁN HACIENDO
BOLAS**

Negocios

MILENIO



ESTIRA Y AFLOJA | J. Jesús Rangel M.

jesus.rangel@milenio.com

Más catástrofes y epidemias: FMI

El breve análisis que el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó sobre el cambio climático deja mucho para reflexionar. De entrada, afirma que producirá "catástrofes naturales más frecuentes y afectará el crecimiento económico".

Creo que sus propuestas para enfrentar este sombrío panorama son de fondo. Dice: "los países deberían invertir en infraestructura capaz de resistir la subida del nivel del mar y la aceleración de la velocidad de los vientos, por ejemplo. Los costos futuros podrían reducirse también actualizando las leyes de urbanización y los códigos de edificación para tener en cuenta el cambio climático".

Y agrega un elemento que en México cobra gran importancia por no tenerlo en cantidades suficientes. "Los países deberían ahorrar en las épocas de prosperidad para poder incrementar el gasto público y apun-

tar la economía cuando golpee una catástrofe natural de índole meteorológica".

Envía un mensaje político al afirmar que "un esfuerzo internacional concertado por limitar las emisiones de gases de efecto invernadero es lo único que nos ayudará a evitar los peores efectos".

El organismo internacional destaca que sus estudios señala que las catástrofes meteorológicas serán más comunes para finales del siglo. "La frecuencia de las catástrofes ocasionadas por olas de calor, ciclones tropicales e incendios forestales aumentará considerablemente; los científicos prevén que los ciclones tropicales disminuirán en frecuencia cuando las temperaturas sean más altas, pero que a su vez cobrarán intensidad, lo que probablemente produzca más catástrofes. Las inundaciones y las epidemias, que afectan primordialmente a los países de bajo ingreso, serán más comunes".

Cuarto de junto

La estrategia para impulsar mercados agroalimentarios de productores mexicanos se fortalecerá con la feria "México Agroalimentaria 2017 Food Show", que se realizará del 7 al 9 de diciembre. El titular de la Sagarpa, **José Calzada**, prevé la presencia de 150 compradores internacionales y 100 nacionales, y cerrar negocios cercanos a los 18 mil millones de pesos.

Ángel Losada Moreno dejará en enero la dirección general de Grupo Gigante y se mantendrá como presidente del Consejo de Administración y presidente ejecutivo del corporativo.

Hoy lanzan Tokamóvil, un operador móvil que junto con Visa ofrecen un plan de telefonía celular con una tarjeta virtual, sin plástico.

Herminio Blanco presentará el nuevo libro de **Carlos Salinas de Gortari**, *Aliados y adversarios. TLC 1988-2017*, en el Colegio de Ingenieros Civiles. **M**